







COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

Lancement de la première communauté de pratique en tourisme durable de la Gaspésie

Carleton-sur-Mer, le 7 novembre 2023. — Le CIRADD, en partenariat avec le Créneau d'excellence en récréotourisme de la Gaspésie, vient tout juste de lancer la première communauté de pratique en tourisme durable de la région. C'est le 19 octobre que la rencontre de démarrage entre les participantes et les participants a eu lieu en mode hybride, soit en présence dans les bureaux du CIRADD, à Carleton-sur-Mer, ainsi qu'en ligne. Nous avons accueilli 12 entrepreneur(e)s et gestionnaires d'organisations et d'entreprises du secteur récréotouristique lors de cet événement.

Le CIRADD et le Créneau d'excellence en récréotourisme de la Gaspésie sont très heureux de la participation active du milieu récréotouristique à la communauté de pratique. Ce sont 17 entrepreneur(e)s et gestionnaires qui sont actuellement inscrits à la communauté de pratique et qui auront la chance de partager leurs façons de faire et certains des enjeux vécus dans le but de faire avancer leur pratique vers un tourisme plus durable et responsable tout au long du projet qui est d'une durée de deux ans.

- «Le CIRADD est fier de participer au démarrage de la première communauté de pratique en tourisme durable dans la région de la Gaspésie. Dès le lancement des inscriptions, nous avons senti un intérêt marqué de la part des entreprises du milieu récréotouristique pour cette initiative. C'est très encourageant pour le développement d'un tourisme plus durable dans la région et je suis fier que le CIRADD mène ce projet d'envergure », souligne Pierre-Luc Gagnon, directeur général au CIRADD.
- « C'est un honneur d'être membre de cette première communauté de pratique en tourisme durable. Ce n'est pas une mince affaire que de construire de toute pièce une instance qui aura pour mission, notamment, de solidifier l'industrie par le développement de meilleures pratiques d'affaires. C'est une opportunité exceptionnelle de collaborer avec des pairs partageant la même vision pour créer un tourisme plus durable et responsable dans notre magnifique région de la Gaspésie », mentionne Louise Landry, co-propriétaire chez [ÈST] éco-cabines.
- « En matière de tourisme durable, on constate que plusieurs initiatives sont présentes dans l'industrie. L'idée de créer un lieu de discussion et d'échange entre entrepreneurs à propos de ces gestes concrets est venue des gens d'affaires eux-mêmes. Ceci, dans le but de partager, mais aussi de gagner en expertise. Le tout sera réalisé dans une ambiance conviviale, sans pression ni obligation, mais alimenté par un désir d'amélioration continue », ajoute Jean-Philippe Chartrand, directeur Développement et tourisme durable chez Tourisme Gaspésie.

« Je me réjouis du lancement de la communauté de pratique en tourisme durable de la Gaspésie. Cette première rencontre officialise la concertation et la collaboration entre les différents acteurs du milieu récréotouristique et de l'enseignement supérieur en recherche et innovation sociale. Ainsi, tous pourront s'entraider, s'informer et partager leurs bonnes pratiques pour qu'à terme, le développement touristique soit durable, qu'il favorise l'économie locale, tout en protégeant les nombreuses ressources naturelles de la région », précise Pascale Déry, ministre de l'Enseignement supérieur.

Rappelons que le projet « Faciliter la transition de l'industrie récréotouristique gaspésienne vers la durabilité en s'appuyant sur la mise en réseau des entreprises » est possible grâce à un financement obtenu du ministère de l'Enseignement supérieur. Il s'agit du Programme d'aide à la recherche et au transfert, volet innovation sociale (PART-IS), lequel permet aux établissements de mener des activités de recherche appliquée liées aux enjeux sociaux afin de répondre aux besoins des milieux preneurs. Il leur permet également de transférer les résultats de ces recherches dans les divers milieux. Cette subvention vise notamment à soutenir la recherche appliquée dans les établissements d'enseignement collégial en plus de favoriser la participation du personnel enseignant ainsi qu'à encourager la participation d'étudiantes ou d'étudiants. Ainsi, ce projet permettra la participation d'un enseignant et l'intégration d'une étudiante ou d'un étudiant du Cégep de la Gaspésie et des Îles à des activités de recherche appliquée.

À propos du CIRADD

Le CIRADD est un centre de recherche en innovation sociale spécialisé en développement territorial durable. Il accompagne les entreprises, les organisations et les municipalités dans leurs projets et leurs défis d'innovation principalement dans quatre domaines : occupation et développement du territoire, vitalité et bien-être des collectivités, adaptation aux changements sociaux et climatiques, et récréotourisme durable. Affilié au Cégep de la Gaspésie et des Îles, le centre fait partie du Réseau des CCTT et de Tech-Accès Canada.

À propos du Créneau d'excellence en récréotourisme de la Gaspésie

Le créneau d'excellence en récréotourisme regroupe les leaders en exploitation d'activités touristiques, culturelles, gourmandes, d'aventure et d'écotourisme. Il est reconnu par le ministère de l'Économie, de l'Innovation et de l'Énergie. Il a ainsi accès à un programme de financement destiné à des projets regroupant plusieurs organisations. Les projets sont ciblés et appuyés par le comité de créneau, composé d'entreprises privées et d'économie sociale. Le créneau d'excellence est administré par Tourisme Gaspésie.

-30 -

Pour information:

Paula Beaulieu Adjointe à la direction et aux événements pbeaulieu@ciradd.ca 581 499-0001, poste 208

Pour une entrevue :

Johnathan Crépeau Chercheur responsable du projet jcrepeau@ciradd.ca 581 499-0001, poste 267